
2. La proposition subordonnée complétive infinitive : 
La subordonnée infinitive est une proposition subordonnée complétive ; c'est à dire que la subordonnée est complément d'objet direct du verbe de la principale. Elle ne contient pas de mot introducteur et comprend un verbe à l'infinitif.  
Ex : Je vois les nuages passer. Pour la connaitre, il nous faut préciser ses critères : 2.1.1.Elle a son sujet propre :
Ex : j'entends les enfants jouer :
         la proposition principale : j'entends   

         la proposition subordonnée infinitive : les enfants jouer.Sujet
ss

 Qui est le sujet de l’infinitif ? Les enfantssujet

Et le sujet de la principale ? Je
2.1.2. La subordonnée infinitive est COD du verbe introducteur :
Ex : j'écoute la pluie tomber .COD

           La subordonnée infinitive : la pluie tomber                du verbe j'entends.   

elle a la même fonction que "la tombée " dans "j'entends la tombée de la pluie".
2.1.3.Le verbe introducteur est un verbe de perception (voir, entendre, regarder...) ou un factitif[footnoteRef:1]  (laisser, faire...) ; ou encore des verbes "causatifs de mouvement" comme "emmener", "conduire", "envoyer"...etc. [1: . Le factitif est une forme verbale qui indique que le sujet fait faire (ou parfois laisse effectuer) l'action par un autre agent que lui-même. En français, le factitif est typiquement exprimé par le verbe faire employé, comme semi-auxiliaire : Ex : Pierre a fait construire une maison. Jean a fait tomber Paul. Pierre fait conduire sa voiture par son chauffeur.] 

Pour ainsi dire que La construction de la subordonnée infinitive est liée au choix du verbe de la principale qui doit être un verbe introduisant une complétive.
2.2. Transformer une complétive en une infinitive :
La transformation se fait de deux conditions :
2.2.1. Le verbe complétif a le même sujet que le verbe principal.
 Ex : Je vous promets que je serai prudent. (Complétive conjonctive)
 → Je vous promets d’être prudent. (Complétive infinitive)
Il est à souligner que les verbes promettre et prétendre, considérés comme des verbes supports (des verbes principaux), dans les exemples cités auparavant, ont les mêmes sujets que les verbes complétifs. 
Certains verbes admettent cette substitution à l’instar de : penser, croire, estimer, supposer, imaginer, espérer, prévoir (de), être sur (de), jurer (de), avouer,  etc.
2.2.1.2. Le sujet du verbe de la complétive est différent du sujet du verbe de la principale. Pour cette situation, deux cas sont à noter :
-le premier cas, on va l’éclaircir à travers l’exemple qui s’en suit :
Ex : J’interdis que les enfants aillent près du puits.
              J’interdis aux enfants d’aller près du puits.
*Il nous faut Pronominaliser (remplacement d’un mot ou d’un groupe de mots par un pronom) les sujets de la complétives et les compléments essentiels du verbe de la principale pour obtenir la phrase suivante, en remplaçant les enfants par des pronoms on obtient cette forme :
J’interdis qu’ils aillent près du puits.
Je leur interdis d’aller près du puits.





Remarquons que ces pronoms sont à la fois sujets de l’infinitif et compléments du verbe principal.  Il y a des verbes avec qui c’est possible de réaliser ces deux structure : 
V+ COI+COI comme : ordonner, commander, interdire, défendre, permettre, etc. V+COD+COI comme : autoriser, empêcher, soupçonner, etc.
-Le deuxième cas : le sujet de la subordonnée principal est différent de la subordonnée infinitive. Ce sujet est complément du verbe principal (en même temps). Cette infinitive suit les verbes comme : sentir, entendre, regarder, écouter…etc. 
Ex : Qui jaillit, (S.I) après le pronom

-Je vois que l’eau jaillit.= je vois l’eau,
-Je vois l’eau jaillir.
-Je la vois jaillir.
Donc après ces verbes la subordonnée se construit à la fois avec une infinitive et avec une conjonctive.
Retenons :La proposition subordonnée complétive conjonctive doit être  
           Remplacée par un infinitif lorsqu’elle est au subjonctif (son sujet est le même que celui de la proposition principale).
Ex :
-Nous souhaitons que vous finissiez à temps.
-Vous souhaitez finir à temps.
            La proposition subordonnée complétive conjonctive peut être remplacée par un infinitif lorsqu’elle est à l’indicatif (son sujet est le même que celui de la proposition principale.
  
            La proposition principale et la proposition infinitive n’ont pas le même sujet.
 Ex :
-Nous regardons la foule passer contre.
-Le sujet de la proposition principale (nous) et le sujet de la proposition infinitive (la foule) sont différents.
[bookmark: _GoBack]Exercice :
Remplace les propositions complétives conjonctives par des infinitifs.
Ex : Ils croient qu’ils ont oublié de fermer la porte.
→ Ils croient avoir oublié de fermer la porte.
-Elle a l’impression qu’elle a oublié sa clé.
→ Elle a l’impression……
-Anfel et Leila prétendent qu’elles sont à la bibliothèque.
→ Anfel et Leila prétendent …..
-Je constate que j’ai négligé mon travail. 
→ Je constate…….
Il confirme qu’il a laissé fuir le voleur.
→ Il confirme ……
Nous souhaitons que nous sommes vigilant.
→ Nous souhaitons….

